
Господину Овсянникову 
всего 46 лет, и он карьерный 
чиновник. В 24 года он стал 
одним из победителей кон-
курса «Кадровый резерв госу-
дарственной службы – 2001». 
Далее стремительно продви-
нулся по бюрократическим 
ступенькам, на несколько лет 
сделал перерыв на работу в 
бизнесе, в 2014 году оказался 
в аппарате Минпромторга РФ, 
а уже в 2015-м стал замести-
телем министра.
Дальше – больше. В 2016 

году президент делает Ов-
сянникова исполняющим 
обязанности губернатора 
стратегически важного регио-
на – вернувшегося в Россию 
Севастополя. Через год он 
уже полноценно избрался на 
этот пост с результатом «за» 
более 70% (ну кто бы сомне-

вался!). Тут-то Дмитрий Вла-
димирович и развернулся на 
освоении немалых бюджет-
ных средств, шедших из фе-
дерального центра в город, 
который после нахождения в 
составе Украины был в пла-
чевном состоянии.
Программа благоустройства 

– это рай для чиновника, где 
можно и себя перед началь-
ством показать, и наладить 
полезные контакты с привле-
ченным к работам бизнесом. 
Но Овсянникову, очевидно, 
было мало. Губернатор со-
шелся в жестком противо-
стоянии с Алексеем Чалым, 
бывшим председателем Зак-
собрания Севастополя, че-
ловеком, который в 2014 году 
рисковал всем, в том числе и 
жизнью, чтобы вернуть город 
в состав России. Причиной 

конфликта стало то, что гу-
бернатор потворствовал дея-
тельности фирмы, которая 
собралась застроить терри-
торию памятника 
историко-культур-
ного наследия Хер-
сонес Таврический. 
Причем делали это 
девелоперы на ос-
новании докумен-
тов, выданных еще 
Украиной, но Ов-
сянникова это не 
смутило.
Разразился скан-

дал, вылившийся в 
судебные тяжбы, в 
ходе которых, надо 
отдать должное судь-
ям, они спасли
памятник археоло-
гии от девелоперов. 
Но и этого было 
мало, и в 2019 году 
севастопольские 
СМИ написали, что 
губернатор загнал 
2 миллиарда бюд-
жетных рублей в 
банк, который вско-
ре лопнул. Журна-
листы подозревали 

наличие в этом деле корруп-
ционной составляющей.
Тут Москва, видимо, реши-

ла, что с Севастополя хватит 

Овсянникова, и по-тихому 
вернула его в Минпромторг 

ЦИК РФ опубликовал сведения о 
поступлении средств в избиратель-
ные фонды кандидатов на должность 
президента РФ. По данному показа-
телю с большим отрывом лидирует 
действующий глава государства, га-
рант Конституции Владимир Влади-
мирович Путин. Согласно раскрытой 
информации, в его избирательный 
фонд поступило 472,3 млн р. Следует 
отметить, что по действующему зако-
нодательству размер избирательно-
го фонда кандидата в президенты не 
может превышать 400 млн р. Поэтому 
72,3 млн р. было возвращено. Как сле-
дует из опубликованной информации, 
Владимир Путин уже потратил на из-
бирательную кампанию 126,2 млн р. 
Деньги были освоены на сборе подпи-
сей, изготовлении и распространении 
печатных и иных агитационных мате-
риалов, проведении публичных пред-
выборных мероприятий. 
Остальным соискателям на пост 

президента страны на данный момент 
остается лишь мечтать о столь вну-
шительных финансовых ресурсах на 
проведение избирательной кампании. 
Второе место занимает председатель 
ЛДПР Леонид Слуцкий. В избиратель-
ный фонд наследника Владимира Жи-
риновского поступило 101,5 млн р. Из 
них 55 млн р. уже брошено на изготов-
ление и распространение агитацион-
ных материалов. Третье и четвертое 
места занимают Владислав Даванков 
(партия «Новые люди») и Борис Наде-
ждин (партия «Гражданская инициа-
тива»). Последний, кстати, на момент 
сдачи номера в печать еще не обрел 
статуса официально зарегистриро-

ванного кандидата. Избирательный 
фонд каждого составляет чуть более 
84 млн р. Даванков уже успел потра-
тить более 62 млн р., которые ушли 
на изготовление и распространение 
агитационных материалов. Надеждин 
поиздержался на 61,5 млн р., кото-
рые ушли на сбор подписей и оплату 
всевозможных услуг. Намного меньше
избирательный фонд у кандидата от 
КПРФ Николая Харитонова. Он по со-
стоянию на 1 февраля составляет
55 млн р. Коммунист уже израсходовал
36,1 млн р. Кандидат от партии «Ком-
мунисты России» Сергей Малинкович 
на отчетный период располагает са-
мым скромным избирательным фон-
дом – 369 тыс. р.
Как следует из опубликованных 

данных, почти все пожертвования в 
избирательный фонд Владимира Путина
осуществили юридические лица –
472 млн р. (от физлиц поступило всего
250 тыс. р.). Наименования юрлиц 
однотипные. Они представляют со-
бой региональные фонды, в назва-
нии которых есть указание на некое 
сотрудничество и развитие. Среди 
перечисленных фондов есть фонд из 
Самарской области. Он называется 
Самарский фонд поддержки регио-
нального сотрудничества и развития 
(Самарский ФПРСР). Он пожертвовал 
500 тыс. р. Про данный фонд известно 
мало. Официальный сайт у организа-
ции отсутствует. По данным ЕГРЮЛ, 
местом регистрации фонда является 
адрес: г. Самара, ул. Революцион-
ная, д. 107. Именно здесь базируется 
Самарское региональное отделение 
партии «Единая Россия». С 11 мая 
2021 г. Самарский ФПРСР возглав-
ляет Светлана Малахова. По данным 
СМИ, это родная сестра сенатора Со-
вета Федерации, члена Политсовета 
Самарского регионального отделения 
партии «Единая Россия», почетного 
работника газовой промышленности 
Андрея Кислова. Кислов в 2001–2019 гг.
возглавлял ООО «Газпром межре-
гионгаз Самара», в 1997–2021 г. был 
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Как сообщила британская газета «Таймс», в Лондоне в 
своем доме был задержан полицейскими бывший рос-
сийский губернатор и замминистра Дмитрий Овсян-
ников. Его обвиняют в обходе санкций и отмывании 
денег. Как говорится, в этой новости прекрасно всё.

Центральная избирательная комиссия Российской Федерации 
(ЦИК РФ) опубликовала сведения о поступлении средств в изби-
рательные фонды кандидатов и расходовании этих средств. Как 
оказалось, по данному показателю лидирует кандидат в прези-
денты Владимир Путин. В его избирательный фонд поступило 
почти полмиллиарда рублей. Средств оказалось слишком много, 
и порядка 72 млн рублей пришлось вернуть. Финансовые ресурсы 
остальных кандидатов намного скромнее.
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Олег СМОЛИН:

– Руководством фракции 
КПРФ была представлена 
очередная версия страте-
гии развития образования в 
виде проекта федерального 
закона, который называется 
«Об образовании для всех, в 
течение всей жизни». Закон 
предполагает принципиально 
новый курс отечественной об-
разовательной политики. Вот 
некоторые его идеи.
Геополитическое положение 

современной России едва ли 
не сложнее, чем Советского 
Союза в 30-х годах прошлого 
века, когда Иосиф Сталин за-
явил: если не совершим уско-
ренной индустриализации, 
нас сомнут.
И сейчас нам абсолютно не-

обходима новая индустриали-
зация, которая предполагает 
интеграцию науки, образова-
ния и производства и потому 
невозможна без новой обра-
зовательной политики.
Именно новая индустриа-

лизация, а не половинчатое 
импортозамещение: мы за-
местили автомобили из Евро-
пы и Кореи китайскими; цены 
поднялись, а качество – вряд 
ли.
Тогда же, в 1930-х, возник 

знаменитый лозунг: «Кадры 
решают всё!» И сейчас подав-
ляющее большинство руко-
водителей госпредприятий и 
бизнесменов утверждает, что 
главная проблема – даже не 
деньги, но кадры. Согласно 
официальному опросу Рос-
сийского союза промышлен-
ников и предпринимателей, 
озвученному на съезде РСПП 
16 марта 2023 года, так дума-
ют 70–75% руководителей.
Чтобы обеспечить кадрами 

новую экономику, в 1930-х го-
дах было открыто 25 тыс. но-
вых школ; за десять лет после 
Великой Отечественной вой-
ны были восстановлены или 
вновь открыты еще 20 тыс. 
Однако в послесоветское вре-
мя школы закрывались.
В настоящее время их число 
сократилось более чем на
30 тыс. – с 69.700 до примерно
39.500, причем прежде всего 
на селе.
Законопроект предполагает, 

что ликвидация или реоргани-
зация школ и детских садиков 
на селе будет возможна толь-
ко с согласия схода граждан.
Когда эта норма действова-

ла в «лихие 1990-е», было 
закрыто всего около 1 тыс. 
школ, а в «благополучные 
2000-е» – 29 тыс.!

Кстати, приношу извинения 
за ошибку, допущенную мною 
в полемике с уважаемой Але-
ной Игоревной Аршиновой 
(первый заместитель предсе-
дателя комитета Госдумы по 
просвещению, фракция «Еди-
ной России». – Ред.). Тогда я 
сказал, что в послесоветское 
время было закрыто 40 тыс. 
садиков. Увы, ошибся: их за-
крыто примерно 54 тыс.
Посмотрите официальную 

статистику. Алена Игоревна 
права: ничего подобного в 
советский период не было и 
быть не могло. Скажу больше: 
не могло и присниться нам в 
кошмарном сне.
Каких кадров нам не хватает 

для экономического прорыва? 
Прежде всего, высококвали-
фицированных рабочих, ин-
женеров, а также педагогов и 
медиков.
Казалось бы, рабочих ка-

дров должен быть избыток: 
ведь после 9-го класса 60% 
всех ребят идут не в старшую 
школу, но в систему среднего 
профобразования. Такого не 
было никогда.
Но не тут-то было: специ-

альности квалифицирован-
ных рабочих осваивают толь-
ко 16% студентов СПО, а 
остальные через программы 
специалистов среднего звена 
ориентируются в конце кон-
цов все на те же вузы, толь-
ко в заочной или вечерней 
форме. При этом грубейшим 
образом нарушается Консти-
туция Российской Федера-
ции: она гарантирует всем 
общедоступное и бесплатное 
среднее профессиональное 
образование, но уже 43% всех 
ребят учатся в СПО на плат-
ной основе. И власть делает 
вид, будто этого не замечает!
Поскольку общеобразова-

тельные предметы в органи-
зациях СПО изучаются гораз-
до меньше, чем в обычной 
школе, мы теряем массу бу-
дущих ученых, инженеров и 
других квалифицированных 
специалистов. В 1993 году мы 
не голосовали за конституцию 
Ельцина. Но если она счита-
ется принятой, мы требуем ее 
соблюдения!
Почему же большинство 

девятиклассников не идут в 
старшую школу? Во многом 
потому, что боятся ЕГЭ или не 
хотят тратить два года жизни 
на дрессировку. Наш законо-
проект предлагает вернуть 
ЕГЭ в добровольный режим.
Недавно я вновь посмотрел 

задания ЕГЭ по гуманитарным 
предметам. Как доктор фило-

софских наук 
и академик 
Ро с с и й с к о й 
академии об-
р а з о в а н и я 
берусь утвер-
ждать: к на-
стоящему гу-
манитарному 
образованию 
это отноше-
ния не имеет.
Напр имер , 

современные 
ученики не знают толком Ку-
ликовской битвы, Полтавы и 
большинства сражений, ко-
торые вошли в календарь 
памятных дат России. А их, 
желая усложнить задания, 
спрашивают про битву на 
Воже. Убежден, 99% этого 
зала такую битву не помнят, 
да и не обязаны.
Еще хуже с литературой. В 

ЕГЭ теперь появилось ма-
ленькое сочинение (и это 
лучшее, что в нем есть), но в 
совершенно изуродованном 
виде. Если вы в сочинении 
написали менее 200 слов – 0 
баллов. Но также если более 
350 слов – рискуете получить 
все тот же 0. Оказывается, та-
лант теперь заключается не в 
краткости Чехова и не в фун-
даментальности Толстого, но 
в умении считать слова. И это 
называется литературой?!
С помощью компьютера мы 

посчитали, сколько слов в 
знаменитом стихотворении 
Пушкина «Воспоминания в 
Царском селе». Оказалось, 
865. Пушкин имел бы все 
шансы провалить ЕГЭ по ли-
тературе! Кстати, его Сальери 
заявляет: «Музыку я разъял, 
как труп». Формализованный 
ЕГЭ делает то же самое с ве-
ликой русской литературой. А 
ведь она должна быть одним 
из главных факторов воспита-
ния в школе.
Наш законопроект требует, 

чтобы даже те, кто выберет 
ЕГЭ, а не классический экза-
мен, сдавали его (полностью 
или частично) в устной фор-
ме. Надо учить детей гово-
рить, а главное – думать! Или, 
как сказал бы Иммануил Кант, 
иметь мужество пользоваться 
собственным умом.
В свое время наши «закля-

тые партнеры» отмечали вы-
сокий уровень образования 
граждан как главное конку-
рентное преимущество нашей 
страны. Михаил Задорнов ис-
пользовал выражение «тупые 
американцы» именно в срав-
нении с теми, кто получил со-
ветское образование. Но вот 
вам некоторые результаты 
падения естественно-научной 
грамотности.

35% молодых граждан 
убеждены, что Солнце – это 
спутник Земли. Десять лет на-
зад таких было 28%.

30% думают, что гены содер-
жат только генно-модифици-
рованные растения, а осталь-
ные благополучно без генов 
обходятся.

44% полагают, что вся радио-
активность на Земле создана 
человеком.
Как говорится, дальше ехать 

некуда! Но едем.
Исторические познания мо-

лодежи и того хуже.
Большинство не знают на-

ших союзников и противников 
в Первой и Второй мировых 
войнах (за исключением, ко-
нечно, геростратовски знаме-
нитого Гитлера).
Более половины не имеют 

представления об одном из 
ключевых событий XX века, 
которое официально имену-
ется теперь «Великая рос-
сийская революция». Они ду-
мают, в частности, что царя 
свергли большевики, хотя 
февральская революция на-
чалась с протестов женщин, 
а Ленин незадолго до того пи-

сал: «Возможно, современное 
поколение революционеров 
революции не увидит!»
Можно сказать, что, в отли-

чие от 1930-х, произошла лик-
видация грамотности.

Два слова о высшем
образовании

В этом зале мы регулярно 
слышим, какие замечатель-
ные университеты были у нас 
до советской власти. И прав-
да, были. 72 университета на 
150 млн граждан.
К 1940 году их стало 481. 

Если бы в 1930-е мы не откры-
ли 400 вузов, равно как и
25 тыс. школ, вполне возможно, 
проиграли бы великую войну. 
Сейчас вузов стало больше – 
717, но при этом 52% студен-
тов учатся на собственные, а 
не на бюджетные деньги.
В этом зале проводились 

большие парламентские слу-
шания по так называемой Бо-
лонской системе.
Большинство говорили о 

преимуществах нашей рос-
сийско-советской системы 
высшего образования, кото-
рая восходит к системе гум-
больдтовской. В соответствии 
с посланием президента РФ 
мы считаем необходимым, не 
дожидаясь результатов экспе-
римента, как можно быстрее 
переводить подготовку сту-
дентов по специальностям, 
требующим высокой квали-
фикации, на специалитет. 
Прежде всего это касается ин-
женеров и педагогов. Врачи, 
слава богу, принудительному 
«оболониванию» (или оболва-
ниванию) не поддались.
В нашем законопроекте про-

грамма подготовки специа-
листов рассматривается как 
основная. Но мы не запреща-
ем университетам, которым 
это необходимо по каким-то 
причинам, использовать и Бо-
лонскую систему. Напомню 
еще раз: бакалавр техниче-
ских наук получает в полтора 
раза меньше фундаменталь-
ной подготовки, чем специа-
лист. Поэтому он может быть 
лишь пользователем чужих 
конструкторских разработок, 
а нам нужны именно конструк-
торы. Увы, времени дожидать-
ся результата эксперимента у 
нас нет.

Теперь о кадрах
педагогических

С точки зрения повышения 
их реального статуса Год пе-
дагога и наставника, увы, не 
состоялся. В пересчете на ре-
альную нагрузку их заработ-
ная плата продолжала сни-
жаться.
При средней нагрузке 1,8 

ставки, то есть почти 33 урока 
в неделю, по данным Высшей 
школы экономики, 40% учите-
лей вынуждены экономить на 
всем, кроме еды. В переводе 
на ясный русский язык – это 
прямая бедность.
По данным профсоюза «Учи-

тель», базовая ставка не пре-
вышает половины МРОТ в 
19.242 рубля на 1 января 2024 
года – 40% регионов;
от 50% до 75% МРОТ – 39% 

регионов;
от 75% до 100% МРОТ – 9% 

регионов;
выше ожидаемого МРОТ – 3 

региона.
При том, что в этом зале все 

мы единогласно еще 23 июля 
2019 года голосовали за то, 
чтобы базовый оклад педаго-
гического работника был не 
ниже 70% средней заработной 
платы по региону. И эта норма 
есть в нашем законопроекте.
Равно как и другое положе-

ние: средняя заработная пла-
та педагогических работников 
при работе на одну ставку 
должна быть выше сред-

ней по региону и по стране.
За три квартала предыдуще-

го года средняя зарплата 
по стране – 71 тыс. рублей, 
средняя зарплата учителей –
63,5 тыс. рублей, то есть указ 
президента РФ от 7 мая 2012 года
№ 597 не исполняется.
Кстати, в части выравнива-

ния заработных плат педаго-
гических работников в регио-
нах с низкими доходами наш 
законопроект точно соответ-
ствует поручению президента 
Правительству РФ на Госсове-
те 27 декабря прошлого года, 
хотя мы на этом настаивали 
еще в проекте закона «О на-
родном образовании» в 2011 
году.

Отдельная тема –
сельский учитель

Мы, разумеется, поддер-
жали программу «Земский 
учитель». Но при этом пре-
красно понимаем: она может 
привлечь некоторое количе-
ство педагогов на село, но не 
способна их там закрепить. 
Многие на полученные деньги 
берут ипотеку в городе, а че-
рез три года возвращаются из 
села в собственную квартиру.
Мы предлагаем вернуть 

сельским педагогам: 25-про-
центную надбавку к зара-
ботной плате, которая была 
установлена Законом «О со-
циальном развитии села» 
больше 30 лет назад, но затем 
отменена; в полном объеме 
компенсацию затрат на ком-
мунальные услуги, которая 
существовала при царях, при 
генеральных секретарях, но в 
XXI веке была урезана до не-
приличия и передана на усмо-
трение регионов.
И последнее. Кадры, кото-

рые решают все, во многом 
зависят от денег.
По доле суммарных расхо-

дов на образование от вало-
вого внутреннего продукта 
Россия в 2012 году занимала 
98-е место в мире, в 2018-м – 
120-е, а в 2020-м – 84-е. Раз-
ве это не позор для великой 
страны с великой культурой и 
с прекрасными образователь-
ными традициями?
Наш законопроект предпо-

лагает поэтапное повышение 
расходов на образование с 
современных примерно 3,5% 
от ВВП до 7%. Повторяю: по-
этапное. Мы предлагаем это не
потому, что столько тратил на 
образование Советский Союз 
в 1970 году – в 1950-е он тра-
тил и больше, 10–12% от ВВП. 
Мы предлагаем это потому, 
что при меньших затратах ни 
одна страна в мире не произ-
вела успешной модернизации 
и экономического прорыва, 
который нам так необходим.
Кстати, когда нам говорят: 

«Денег нет, но вы держитесь!» 
– мы хотим спросить: «А поче-
му в СССР при огромном во-
енном бюджете, при высоких 
социальных гарантиях деньги 
на образование находились, 
а сейчас их нет?» Как сказал 
бы Жванецкий: «И куда все 
это делось? И кому все это не 
понравилось?»
Кто бы что ни говорил, без 

наращивания вложений в че-
ловека, и прежде всего в об-
разование, технологический 
прорыв нам не светит.
Классическая формула гла-

сит: знания, как и небеса, 
принадлежат всем. Но дело 
не только в гуманистическом 
принципе. Для современной 
России новая образователь-
ная политика – это фактор 
достижения технологического 
суверенитета и сохранения 
суверенитета социокультурно-
го. Давайте вместе двигаться 
в этом направлении.

sovross.ru
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КПРФ

ОБРАЗОВАНИЕ ДЛЯ ВСЕХ, В ТЕЧЕНИЕ ВСЕЙ ЖИЗНИ
1 февраля на пленарном заседании нижней палаты российско-
го парламента выступил Олег Николаевич Смолин. Речь пер-
вого заместителя председателя комитета Государствен-
ной Думы по науке и высшему образованию была посвящена 
конкретным предложениям фракции КПРФ в сфере образова-
тельной политики. Накануне в информагентстве ТАСС про-
шла пресс-конференция, на которой руководство партии 
представило свои подходы к решению системных проблем 
отрасли.



депутатом фракции «Единой России» 
Самарской Губернской Думы. Кислов 
входил в число богатейших депутатов 
регионального парламента.
Примечательно, что Светлана Ма-

лахова также записана в качестве 
руководителя и соучредителя ком-
мерческих организаций. Таких, как 
ООО «Сити-Строй» и ООО «Специа-
лизированный застройщик «Центр 
бизнеса «Паритет» (ООО «СЗ «ЦБ 
«Паритет»). Основной вид деятельно-
сти указанных организаций – «строи-
тельство жилых и нежилых зданий». 
В ООО «СЗ «ЦБ «Паритет» в состав 
учредителей, помимо сестры сена-
тора, входят известный самарский 
миллиардер Владимир Аветисян и его 
партнер по бизнесу Александр Розен-
цвайг. В ООО «Сити-Строй» соучре-
дителями также записаны Александр 
Розенцвайг и Иван Аветисян – сын 
Владимира Аветисяна. Сегодня от-
прыск самарского миллиардера воз-
главляет ООО «Средневолжская газо-
вая компания». 

Владимир Аветисян прежде всего 
известен как основатель финансо-
во-промышленной группы «Волго-
промгаз», где его заместителем был 
Андрей Кислов. Однако Владимир 
Аветисян известен не только как биз-
несмен. Владимир Евгеньевич – по-
четный гражданин Самары, заслужен-
ный строитель, музыкант, спортсмен, 
меценат и просто филантроп. Он 
пользуется почетом и уважением не 
только в Самарской области, но и да-
леко за ее пределами. Его круг обще-
ния широк и очень разнообразен. Так, 
большую известность обрела фото-
графия, на которой Владимир Авети-
сян запечатлен с наследным британ-
ским принцем Чарльзом (с 8 сентября 
2022 г. – король Великобритании Карл 
III). В марте 2019 г. менеджер музы-
кальной группы миллиардера-гита-
риста Владимир Кострюков поведал 
газете «КоммерсантЪ» об их взаимо-
отношениях. По его словам, Аветисян 
«с его высочеством дружат семьями 
и сошлись на почве любви к спорту – 
оба обожают играть в поло». Но после 
того, как Владимир Евгеньевич полу-

чил травму, «они просто музицируют 
или выпивают вместе» (https://www.
kommersant.ru/doc/3906895). Впро-
чем, тогда на дворе был 2019 год. 
Продолжает ли Владимир Аветисян 
сохранять столь теплые и дружеские 
отношения с королевской семьей – 
неизвестно. 
В общем, весьма интересные лица 

окружают руководителя фонда, ко-
торый внес свой скромный вклад в 
финансирование предвыборной кам-
пании безусловного фаворита изби-
рательной гонки. Понятно, что 500 тыс. р. 
– это символическая сумма, которая 
никакой роли не сыграет. Она лишь 
символизирует поддержку жителей 
региона. В принципе, Владимир 
Путин пользуется настолько мощной 
поддержкой населения, уровень до-
верия к его персоне настолько высок, 
что он мог бы принимать участие в 
предстоящих выборах и с нулевым 
избирательным фондом. По прогно-
зам экспертов, у него огромный запас 
прочности.

Кирилл ЛАВРОВ

на тот же самый пост. Но уже вес-
ной 2020 года он был уволен после 
того, как закатил скандал в аэропорту 
Ижевска. Всего в Минпромторге наш 
герой проработал около пяти лет. Как 
раз тогда промышленность РФ углу-
била свою зависимость от импортных 
комплектующих.
Вылетев из министерства и «Единой 

России», Овсянников вернулся в биз-
нес. Как сообщал Олег Царёв, шуро-
вал экс-чиновник на Кипре и в 2022 
году через суд даже добился снятия 
с себя санкций Евросоюза, под кото-
рыми он был с 2017 года. Лондон же 
свои санкции не снял. И отсюда во-
прос: а когда же появился лондонский 
домик, где Овсянникова арестовали? 

До 2017-го, когда он был госслужа-
щим? И никто об этом не знал?
Что теперь с ним будет? Обдерут

ли его англосаксы как липку или он 
договорится и сохранит долю малую, 
неприметную – на это нам, если чест-
но, глубоко наплевать. Важно иное. 
Деятельностью этого «уважаемого 
человека» заинтересовались британ-
ские полицейские, но отнюдь не рос-
сийские.
Правоохранительные органы РФ, 

похоже, гораздо больше волнует, что 
там написал в своем телеграм-канале 
Сергей Удальцов. Вероятно, потому 
что другие «уважаемые люди», с ко-
торыми за время своего нахождения 
на госслужбе работал Овсянников, 
остаются на своих высоких постах. 
Поэтому, потянув за одну ниточку, 

можно ненароком потревожить того, 
кого не надо.
А сколько еще таких «ниточек» 

торчит из клубка российской власти? 
Сколько еще там и по сей день 
людей, у которых главная цель их 
деятельности – домик в Лондоне
ну или на худой конец апартаменты в 
Барселоне? Сколько там господ, ис-
пытывающих ужасный дискомфорт от 
противостояния с Западом? Сколько 
из них мечтают любой ценой изба-
виться от санкций и снова стать для 
партнеров «своими, буржуинскими», 
как метко выразился президент? И 
это они должны работать сегодня на 
победу России? Ну-ну...

Михаил КОСТРИКОВ
gazeta-pravda.ru

В Новокуйбышевске запахло но-
вым коррупционным скандалом. 
В поле зрения правоохранитель-
ных органов попали замести-
тель главы г. о. Новокуйбышевск 
по финансам и экономическому 
развитию Ирина Булгакова и ру-
ководитель комитета по управле-
нию муниципальным имуществом 
администрации г. о. Новокуй-
бышевск Анна Негорожина. Ин-
формацию об этом опубликовал 
депутат Самарской Губернской 
Думы, фракции КПРФ, Михаил 
Абдалкин.

«В ходе рассмотрения обра-
щения в действиях сотрудников 
администрации г. о. Новокуй-
бышевск Булгаковой И. Н. и Не-
горожиной А. Г. усматриваются 
признаки преступления, пред-
усмотренного статьей 159 (мо-
шенничество) Уголовного кодек-
са Российской Федерации… В 
настоящее время проводится 
проверка в порядке статей 144 
(порядок рассмотрения сообще-
ния о преступлении), 145 (реше-
ния, принимаемые по результа-
там рассмотрения сообщения о 
преступлении) Уголовно-процес-
суального кодекса Российской 
Федерации», – доложил депутату 
врио начальника ГУ МВД России 
по Самарской области А. В. Тока-
рев.
Следует отметить, что в начале 

декабря прошлого года Михаил 
Абдалкин написал обращение в 
правоохранительные органы с 
просьбой проверить информацию 
о возможных противоправных 
действиях сотрудниц городской 
мэрии с муниципальным недви-
жимым имуществом. Депутат по-
делился сведениями о том, что 
чиновницы якобы могли быть за-
мешаны в сомнительных схемах 
с изъятием земельных участков 
в пос. Гранном, которые впослед-
ствии выставлялись на продажу и 
оформлялись на подставных лиц 
– родственников Булгаковой И. Н.
По информации Михаила 

Абдалкина, Ирина Булгакова и 
Анна Негорожина тесно связаны 
с Сергеем Марковым, который в 
сентябре прошлого года покинул 
пост главы Новокуйбышевска. 
Сообщается, что в ноябре 2023 г. 
в отношении него было возбужде-
но уголовное дело о превышении 
должностных полномочий с при-
менением насилия или угрозой 
его применения (ч. 3 ст. 286 УК 
РФ).

Андрей НИКИТИН
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22 января ГУ МВД России по 
Самарской обл. уведомило де-
путата Самарской Губернской 
Думы, фракции КПРФ, Михаи-
ла Абдалкина о проведении 
проверки в отношении двух 
сотрудниц администрации 
г. о. Новокуйбышевск. В дей-
ствиях должностных лиц 
усмотрели признаки деяний, 
подпадающих под мошенниче-
ство. Ранее депутат написал 
в полицию заявление с прось-
бой проверить информацию о 
манипуляциях с оформлением 
земельных участков на под-
ставных лиц.

ГЛГЛГЛАВАВАВНОНОНОЕЕЕ

ИЗБИРКОМ РАСКРЫЛ ИНФОРМАЦИЮ О НАПОЛНЕНИИ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХИЗБИРКОМ РАСКРЫЛ ИНФОРМАЦИЮ О НАПОЛНЕНИИ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ
ФОНДОВ КАНДИДАТОВ В ПРЕЗИДЕНТЫ ПОЛИЦИЯ ПРОВЕРЯЕТ ДВУХ

НОВОКУЙБЫШЕВСКИХ
Ц Д

ЧИНОВНИКОВ НА
МОШЕННИЧЕСТВО

ведет прием граждан по адресу:

Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.
Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91
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В ходе урока дети узнали о причинах 
начала Сталинградской битвы, о ее клю-
чевых моментах и итогах. Комсомольцы 
вели открытый диалог с аудиторией и по-
стоянно задавали вопросы, касающиеся 
истории Великой Отечественной войны. 
Самые активные участники получили па-
мятные подарки.

«Отрадно было наблюдать за тем, что 
многие ребята активно отвечали на наши 
вопросы. Большая часть из них присут-
ствовала на нашем прошлом открытом 
уроке о Великой Отечественной войне. 
Это означает, что наша работа с подрас-
тающим поколением проходит не зря. 
Отдельной благодарности заслуживают 
учителя и директор школы, которые при-
вивают учащимся любовь к Родине и ее 
истории», – отметил 1-й секретарь Са-
марского городского комитета ЛКСМ РФ 
Леонид Орехов.
Ленинский комсомол выражает огром-

ную благодарность преподавательскому 
составу и директору школы № 119 Син-
гатулиной Альфие Рифгатовне за пре-
доставленную возможность выступить в 
школе.

vk.com/lksm_samara

В ходе трех уроков ребята с 3 по 11 
классы узнали об истории водруже-
ния Знамени № 5, установленного на 
здании рейхстага в Берлине в 1945-м 
году, а также о подвигах их ровесников 
в годы Великой Отечественной войны.
Во время рассказа школьники актив-

но отвечали на вопросы комсомольцев 
и сами дополняли лекцию интересны-
ми фактами о жизни и подвигах ком-
сомольцев – героев войны 1941–1945 
годов.

vk.com/samkprf

За время проведения акции организаторы 
при поддержке жителей города Тольятти уже 
доставили в детские дома ЛНР и ДНР гумани-
тарную помощь из более чем 1800 наимено-
ваний продукции первой необходимости.
У точек сбора ежедневно дежурили ребята. 

Провести акцию помогли 29 волонтеров из 
различных учебных заведений, большинство 
из них являются комсомольцами.
Выражаем благодарность Василию Воробь-

еву, Владимиру Звереву (ООО «ЗЕВС») и 
ООО «ТЕХЭКСПЕРТ».
Теперь организаторам остался заключи-

тельный этап – доставить собранную помощь 
детям. Отправка планируется в середине 
февраля.

vk.com/samkprf

ДАТА

ЛКСМ РФ

В память о 80-летии со дня пол-
ного снятия блокады Ленинграда 
самарские комсомольцы провели 
уроки мужества в МБОУ «Школа 
№ 22 г. о. Самара». Встреча про-
шла в рамках федерального проек-
та «Знамя нашей Победы».

Тольяттинский городской комитет 
ЛКСМ РФ стал одним из организато-
ров гуманитарной акции «ДЕТЯМ», 
которая направлена на помощь 
маленьким жителям Донецкой и
Луганской народных республик. 
Любой житель и гость города Толь-
ятти может совершить добрую 
покупку в торговых центрах горо-
да и помочь детям, оказавшимся в 
трудной жизненной ситуации.

2 февраля 1943 года Сталинград-
ская битва окончилась разгромом 
немецких войск и их союзников. В 
связи с 81-й годовщиной оконча-
ния грандиозной битвы самарские 
комсомольцы провели патриоти-
ческий урок в рамках федерально-
го проекта «Знамя нашей Победы» 
в МБОУ «Школа № 119 г. Самары».

2 февраля 2024 г. коммунисты Автозаводского района почтили память по-
гибших в ходе Сталинградской битвы. 81 год назад советские солдаты от-
стояли не просто город: полгода ожесточенных боёв переломили ход сраже-
ния и всей войны. Подвиг героев Сталинграда будет всегда в нашей памяти!

kprftlt.ru



И поэтому ставшее уже нарицательным имя 
«Александр Матросов» (в ряду таких имен-по-
нятий, как Илья Муромец, Александр Невский, 
Иван Грозный, Юрий Гагарин) для немалой 
части ныне живущих молодых людей – все-
го лишь некто из книжек и кинофильмов… А 
ведь Матросов был живым человеком из пло-
ти и крови, имел непростую и отнюдь не «ка-
ноническую» биографию, несмотря на то, что 
прожил всего 19 лет, прежде чем совершить 
свой бессмертный подвиг.
Родился он в Днепропетровске (Украина) 5 

февраля 1924 года, рано лишился родителей, 
беспризорничал, попал в Ивановский детский 
дом Ульяновской области, где прожил шесть 
лет. Там он стал пионером. Документы свиде-
тельствуют, что во второй половине 1940 года 
Саша Матросов предпринял поиски своей 
матери Анны Николаевны Матросовой, ранее 
проживавшей в Сталинграде. Его задержали 
в Саратове и приговорили к двум годам заклю-
чения в Уфимской трудовой колонии по обви-
нению «в нарушении паспортного режима»: 
в те годы было запрещено перемещаться на 
поезде, не имея паспорта, за что он и был нака-
зан. С апреля 1941-го по сентябрь 1942 года
А. Матросов жил, учился и работал в Уфимской
детской трудовой колонии (судебная коллегия 
по уголовным делам Верховного Суда РСФСР 
5 мая 1967 года этот приговор отменила).
В Уфимской колонии он показал себя с са-

мой лучшей стороны. В характеристике, кото-
рую ему дала администрация колонии, было 
сказано: «Матросов Александр Матвеевич, 
1924 года рождения, уроженец города Дне-
пропетровска, происходит из семьи рабочего, 
образование семь групп, русский. В Уфимской 
детской трудовой колонии зарекомендовал 
себя исключительно с положительной сторо-
ны. Работал на мебельной фабрике в каче-
стве слесаря систематически стахановскими 
методами. За хорошую работу на производ-
стве, отличную учебу в школе и поведение 
Матросов А. М. с 15 марта по 23 сентября 
1942 года был в должности помощника воспи-
тателя. Кроме этого, был избран председате-
лем центральной конфликтной комиссии. Тов. 
Матросов выдержан, дисциплинирован, умеет 
правильно строить товарищеские взаимоот-
ношения. Характеристика дана для представ-
ления в РККА».
После начала Великой Отечественной вой-

ны колонист Матросов несколько раз подавал 
заявления с просьбой отправить его на фронт. 
В одном из таких обращений на имя народно-
го комиссара обороны СССР Александр Ма-
тросов писал:

«Дорогой товарищ Нарком. Пишет Вам 
простой рабочий из Уфы. Шести лет я ли-
шился родителей. Будь это в капиталисти-
ческой стране, мне грозила бы голодная 
смерть. Но у нас, в Советском государстве, 
позаботились обо мне, обеспечили образова-
ние и специальность слесаря в детской тру-
довой колонии. За все это я очень благодарен 
Коммунистической партии и Советской вла-
сти, и сейчас, когда наша Родина в опасно-
сти, я хочу защищать ее с оружием в руках.
Здесь, в Уфе, я трижды просился на фронт 

и трижды мне было отказано в этом. А мне 
17 лет. Я уже взрослый. Я больше принесу 
пользы на фронте, чем здесь. Убедительно 
прошу Вас поддержать мою просьбу – напра-
вить на фронт добровольцем и желательно 
на Западный фронт, чтобы принять уча-
стие в обороне Москвы.

А. Матросов»

Когда, наконец, Матросова призва-
ли в Красную Армию (уже в 18 лет), рай-
военкомат вручил ему документы о 
направлении на учебу в Краснохолмское во-
енно-пехотное училище, которое находилось 
в Чкаловской (ныне Оренбургской) области. 
Здесь он принял военную присягу 7 ноября 
1942 года, а 30 ноября был принят в комсомол.
О тех днях впоследствии вспоминал его од-

нополчанин Александр Васильевич Воробьев:
«Больше всего любили мы Сашу за его боль-

шое сердце. Для друга он готов был сделать 
все, что мог. В этом я убедился еще в учили-
ще. В нашей многонациональной роте были и 
русские, и татары, и башкиры, и украинцы, и 
узбеки, и таджики. Ребята из южных республик 
с трудом привыкали к суровому климату Орен-
бургского края с его снежной зимой. Некото-
рые из них нередко плохо ориентировались 
на местности, когда выходили на тактические 
учения. Однажды произошел такой случай.
Во время учений курсант, таджик по нацио-

нальности, заблудился. Организовали поиски. 
Саша был одним из первых, кто добровольно 
вызвался идти на розыски попавшего в беду 
товарища. День был морозный, ветреный, а к 
вечеру стало еще холоднее. Мы искали долго 
и безрезультатно. К тому же потеряли и Матро-
сова. Собравшись у рощи, стали обсуждать, 
где теперь искать обоих. Наступали сумерки. 
Мы не знали, что делать. Вдруг видим – по 
полю медленно идет на лыжах человек и на 
своих плечах несет другого. Это был наш Саш-
ка. Он нашел полузамерзшего товарища. Ока-
зав ему первую помощь, Матросов потащил 
его в нашу часть. За этот благородный посту-
пок начальник училища объявил Матросову 
благодарность».

18 января 1943 года половина состава Крас-
нохолмского военно-пехотного училища была 
откомандирована на фронт. Но Александра 
Матросова не включили в состав маршевых 
рот, и тогда он заявил, что желает идти на 
фронт добровольцем. Его просьбу удовлетво-
рили.
Вскоре Матросов вместе с другими курсанта-

ми направился в действующую армию. Его во-
инский эшелон прибыл на Калининский фронт, 
поезд остановился на станции Земцы, что на 
Псковщине. 12 февраля 1943 года новое по-
полнение влилось в 91-ю отдельную стрел-
ковую бригаду, сформированную в 1942-м из 
добровольцев-сибиряков.

91-я стрелковая бригада входила в 22-ю 
армию. Рядовые Матросов, Бардабаев, Во-
робьев, Смирнов и другие бывшие курсанты 
Краснохолмского военно-пехотного училища 
получили направление во второй стрелковый 
батальон. Принимал новичков начальник шта-
ба батальона старший лейтенант Григорий 
Сергеевич Артюхов – энергичный офицер, уже 
не раз побывавший в боях. Курсантов зачис-
лили в роту автоматчиков, которой командо-
вал офицер Конделинский.
Вот как о тех днях вспоминал капитан Васи-

лий Николаевич Климовский: «Саша Матро-
сов, выполнявший обязанности ординарца, 
был моим самым близким другом. Он приехал 
12 февраля 1943 г. в наш батальон, где я был 
заместителем командира по политической ча-
сти. Молодой, энергичный, инициативный ком-
сомолец Матросов горячо приступил к боевой 
учебе, но учиться долго не пришлось, так как 
мы вскоре отправились на передовую пози-
цию. На марше к фронту он был вынослив. Во 
время привалов, выполняя приказания, бы-
стро обходил подразделения, интересовался, 
все ли в порядке, нет ли бойцов с потертыми 
ногами, кому надо оказать помощь. Саша сра-
зу же докладывал мне обо всем, что узнавал. 
Он был исполнительным, находчивым и вни-
мательным ко всем. И за это его любили».
Александр Матросов и его боевые друзья 

проходили по местам недавно отгремевших 
боев. Страшная картина опустошения пред-
стала перед ними. Фашисты сожгли деревни 
Михаи, Сивцево, Клетищи, Мглуша, Пахомово 
и многие другие, уничтожили тысячи советских 
людей. А тех, кто оставался в живых, гитлеров-

цы угоняли на каторжные работы в Германию.
В деревне Осипово в одном из немецких 

блиндажей наши воины обнаружили трупы 
восьми русских девушек, изнасилованных и 
зверски замученных гитлеровцами. Только не-
многим советским людям удавалось вырвать-
ся из фашистского ада и спастись от смерти. У 
Марии Герасимовны Рыжковой на войне погиб 
муж, на руках осталось двое малых детей. У 
Меланьи Ивановны Спиридоновой – пять ма-
лышей. Не имея крова, они сидели на пепели-
ще и горько плакали.
А. Матросов в письме в Уфимскую детскую 

колонию сообщал: «Пишу вам из района, где 
недавно были гитлеровцы. Вы и представить 
себе не можете, что натворили на русской 
земле эти гады... Я видел колодец, в который 
фашистские изверги сбросили 16 детей в воз-
расте до 12 лет. Я видел обгорелый склад, где 
немцы заживо сожгли 265 женщин, стариков 
и детей... Отступая, гитлеровцы жгли все, что 
могло гореть, взрывали все, что поддавалось 
разрушению. Я читал в одной листовке приказ 
немецкого генерала, который разрешал своим 
солдатам уничтожать все советское, в том чис-
ле исторические памятники. На приказе была 
пометка: «Одобрено Гитлером». Вот если бы 
удалось мне добраться до Берлина и поймать 
Гитлера, я отомстил бы ему за все его зло-
деяния».
От станции Земцы до Большого Ломова-

того бора воины 91-й стрелковой бригады за 
шесть дней прошли свыше 200 километров. 
Была зима, лежал глубокий снег, солдаты и 
офицеры мужественно переносили трудности 
марша. Личный состав был охвачен наступа-
тельным порывом.

6 января 1943 года части Красной Армии 
полностью освободили от фашистов город 
Великие Луки Псковской области. Советские 
войска продолжали вести упорные наступа-
тельные бои. Жаркие схватки с врагом не 
прекращались ни днем, ни ночью. Особенно 
ожесточенные бои шли севернее Великих Лук, 
в междуречье Смердели и Ловати.
Немецко-фашистские захватчики, стремясь 

любой ценой остановить продвижение наших 
войск, создали глубоко эшелонированные 
оборонительные рубежи. Каждую высоту гит-
леровцы превратили в опорный пункт, всюду 
виднелись глубокие окопы, траншеи, ходы 
сообщения. Были построены дзоты, оборудо-
ваны артиллерийские и минометные огневые 
позиции. Передний край врага был опутан 
колючей проволокой и заминирован, все под-
ступы к нему прикрывались массированным 
артиллерийским и минометным огнем.
Одним из важных участков вражеских пози-

ций был опорный пункт в деревне Чернушки 
Локнянского района Псковской области. Вои-
ны 91-й стрелковой бригады подошли к этой 
небольшой русской деревне, расположенной 
на берегах одноименной речки. Раньше здесь 
было 24 дома, которые фашисты полностью 
сожгли. Они также предали огню школу, выру-
били сады, убили и замучили многих жителей 
деревни.
Немцы опоясали Чернушки трехрядным 

кольцом проволочных заграждений, замини-
ровали подходы. Сюда прибыл свежий гар-
низон вражеской пехоты из состава 197-й не-
мецкой дивизии, солдаты которой в 1941 году 
зверски истязали, а затем повесили Зою Кос-
модемьянскую. На западной окраине деревни 
находились огневые позиции минометов, а на 
восточной окраине – дзоты. На этом участке 
фронта наступала 94-я стрелковая бригада 
Красной Армии. И нужно было прорвать вра-
жеские укрепления, чтобы выйти на линию 
железной дороги Локня – Насва. Отсюда от-
крывался путь в Прибалтику. Словом, бои за 
Чернушки имели очень важное военно-страте-
гическое значение.
Тот памятный бой датировался вначале 23-м 

февраля 1943 года. Однако впоследствии в 
соответствии с архивными документами 91-й 
бригады установили точную дату: на самом 
деле тот бой у деревни Чернушки произошел 
27 февраля.

2-й батальон, где проходил службу А. Ма-
тросов, получил задачу атаковать опорный 
пункт западнее деревни Чернушки. Гитле-
ровцы яростно сопротивлялись, они вовсе 
не собирались отдавать занятую ими дерев-
ню. Как только красноармейцы прошли лес 
и вышли на опушку, они попали под сильный 
пулеметный огонь противника из трех дзотов, 
которые прикрывали подступы к деревне. Два 
дзота удалось подавить штурмовым группам 
автоматчиков и бронебойщиков. Пулемет из 
третьего дзота продолжал обстреливать всю 
лощину перед деревней, его никак не удава-
лось подавить.
Тогда в сторону дзота поползли рядовые 

Петр Огурцов и Александр Матросов. Вскоре 
Огурцова тяжело ранило, и Матросов остался 
один на один с вражеским пулеметом. Алек-
сандр теперь просто обязан был заставить пу-
леметчика замолчать! Он подполз к амбразу-
ре дзота и бросил одну за другой две гранаты, 

после чего стрельба прекратилась. Однако, 
как только бойцы его батальона пошли в ата-
ку, пулемет снова начал стрелять. Но гранат у 
бойца больше не было. Тогда Матросов под-
нялся, рывком бросился к дзоту и своим телом 
закрыл амбразуру. На какое-то время пулемет 
захлебнулся, и этих мгновений хватило, чтобы 
бойцы смогли подойти поближе и уничтожить 
пулеметчика. Путь атакующим красноармей-
цам был открыт. Матросов ценою своей жизни 
выполнил поставленную ему боевую задачу и 
тем самым содействовал успеху всего подраз-
деления.
Помощник начальника политотдела 94-й 

стрелковой бригады И. Г. Ноздрачев расска-
зывал: «Вместе с другими я подбежал к дзоту. 
На амбразуре, широко раскинув руки, лежал 
Саша Матросов. Мы бережно подняли его и 
положили на снег. Став на колени, я вынул из 
кармана гимнастерки героя комсомольский 
билет и, развернув, написал короткую фразу: 
«Лег на боевую точку противника и заглушил 
ее, проявил геройство».
В тот же день на имя начальника политот-

дела 91-й стрелковой бригады майора
М. В. Ильяшенко поступило сообщение: «Нахожусь
во втором батальоне. Наступаем... В бою за 
деревню Чернушки комсомолец Матросов, 
1924 г. рождения, совершил героический по-
ступок – закрыл амбразуру дзота своим телом, 
чем и обеспечил продвижение наших стрел-
ков вперед. Чернушки взяты. Наступление 
продолжается. Подробности доложу по воз-
вращении.
Агитатор политотдела ст. л-т Волков».
Позже стало известно, что старший лейте-

нант Волков в том бою погиб. Но перед тем 
он успел сообщить всему миру о бессмертном 
подвиге Матросова.
Получив сообщение Волкова, майор М. В. Иль-

яшенко по телеграфу передал эту весть в 
Политуправление Калининского фронта и 
в политотдел 6-го стрелкового корпуса доб-
ровольцев-сибиряков. В донесении майора 
говорилось: «...Исключительное мужество и 
геройство проявил красноармеец батальона 
комсомолец Матросов. Противник из дзота 
открыл сильный пулеметный огонь и не давал 
продвигаться нашей пехоте. Тов. Матросов 
получил приказ уничтожить укрепленную точ-
ку противника. Презирая смерть, он закрыл 
амбразуру дзота своим телом. Пулемет врага 
замолчал, пехота пошла вперед, и дзот был 
занят. Тов. Матросов погиб смертью храбрых 
за Советскую Родину».
Вблизи деревни Чернушки, на опушке сосно-

вого леса, боевые друзья похоронили Алек-
сандра Матросова. Могилу обнесли оградой, 
установили четырехгранный обелиск, на нем в 
рамке под стеклом – портрет героя в венке из 
еловых ветвей. Ниже сделали надпись: «Гвар-
дии рядовой Александр Матросов. Рождения 
1924 года. Вечная слава герою, павшему в 
борьбе за свободу и независимость нашей 
Родины». Могилу посетили командующий 22-й 
армией Калининского фронта генерал-лейте-
нант В. А. Юшкевич и член Военного совета 
армии генерал-майор А. М. Катков.
В июне 1948 года прах Александра Матро-

сова был перенесен и захоронен в Великих 
Луках, там сооружен памятник и мемориал 
героя.

19 июня 1943 года указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР красноармейцу Алек-
сандру Матвеевичу Матросову за образцовое 
выполнение боевых заданий командования на 
фронте борьбы с немецкими захватчиками и 
проявленные при этом отвагу и героизм было 
присвоено звание Героя Советского Союза по-
смертно.
В приказе № 269 Народного Комиссара Обо-

роны И. В. Сталина от 8 сентября 1943 года 
говорилось: «Для увековечения памяти Героя 
Советского Союза гвардии рядового Алексан-
дра Матвеевича Матросова приказываю:

1. 254 Гвардейскому стрелковому полку 956 
Гвардейской стрелковой дивизии присвоить 
наименование: «254 Гвардейский стрелковый 
полк имени Александра Матросова».

2. Героя Советского Союза гвардии рядово-
го Александра Матвеевича Матросова зачис-
лить навечно в списки 1-й роты 254 Гвардей-
ского полка имени Александра Матросова».
Его именем названы улицы, проспекты, пло-

щади, учебные заведения, теплоходы. О нем 
написаны книги и сняты кинофильмы (один из 
них – «Рядовой Александр Матросов» режис-
сера Леонида Лукова, 1947 г.). Ему установ-
лены памятники в десятках городов России и 
других республик Советского Союза.
Памятник Матросову в его родном Днепро-

петровске по приказу бандеровских властей 
снесен в январе 2023 года.
Имя Александра Матвеевича Матросова 

навсегда останется одним из самых славных 
и почитаемых народом и армией имен патри-
отов СССР и России. Подвиг Александра Ма-
тросова – символ невероятных жертв, которые 
готов понести наш народ в борьбе за свободу 
и независимость нашей Родины.

gazeta-pravda.ru
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ПОСЛЕДНИЙ БОЙ АЛЕКСАНДРА МАТРОСОВА
ПАМЯТЬ

В наше потребительское время 
трудно представить, что подвиг 
Александра Матвеевича Матросо-
ва, грудью закрывшего амбразуру 
пулеметного дзота, был повто-
рен более чем 400 (!) раз его по-
следователями-героями. Ведь те-
перь некоторые уважаемые наши 
сограждане (в частности, ряд 
успешных спортсменов) не гото-
вы жертвовать для Родины не 
то что жизнью, а даже участием 
в Олимпиаде и намерены там вы-
ступать под нейтральным фла-
гом, то есть де-факто против 
России. У них на первом месте – 
личная карьера и личный успех, все 
остальное – вторично.



Специалисты знают, что термин «управ-
ляемый хаос» – почти научный, описан в 
разных книгах. В них содержится хорошо 
разработанное определение, раскрывают-
ся природа и механизмы действия разных 
видов хаоса и предлагаются меры по обуз-
данию хаоса и его использованию в нуж-
ных целях. На первый взгляд, напоминает 
концепцию использования энергии атома в 
мирных целях. Только в концепции «управ-
ляемого хаоса» энергию хаоса предлагает-
ся использовать в качестве оружия, причем 
оружия массового поражения. Может быть, 
даже более мощного, чем ядерное.
В большинстве публикаций на тему 

«управляемого хаоса» наиболее значимы-
ми и авторитетными авторами концепции 
называются американцы Стивен Манн, 
Джин Шарп, Збигнев Бжезинский. Разработ-
ка концепции началась в США. Судя по все-
му, вскоре после окончания Второй мировой 
войны. Но до поры до времени соблюдался 
режим секретности. Лишь в 1992 году более 
или менее целостное изложение концепции 
было обнародовано в статье «Теория хаоса 
и стратегическое мышление», написанной 
Стивеном Манном. В ней этот американский 
исследователь прямо сказал, что «управ-
ляемый хаос» является оружием, которое 
может быть использовано в войнах самого 
разного характера и масштаба. То есть объ-
ектом уничтожения могут быть отдельные 
люди, государственные и частные органи-
зации, вооруженные формирования и даже 
целые государства и народы. Теоретически 
– даже все человечество. Рекомендации 
Манна были использованы, как отмечают 
специалисты, при подготовке и проведе-
нии развала Советского Союза в 1991 году, 
в создании очагов «управляемого хаоса» 
во многих точках планеты в последующие 
годы. Впрочем, практическое применение 
оружия «управляемого хаоса», как счита-
ют некоторые эксперты, началось намного 
раньше. К первым случаям использования 
«управляемого хаоса» относят организа-
цию студенческих волнений во Франции в 
1968 году в целях свержения тогдашнего 
президента де Голля. А также подготовку 
и проведение так называемой Пражской 
весны в том же 1968 году. В первом из на-
званных случаев желаемый результат был 
достигнут, во втором – нет.
Отработка технологий «управляемого хао-

са» в разных точках мира продолжалась 
и далее. Занимались этим ЦРУ и другие 
американские спецслужбы, в какой-то мере 
Госдеп США. На рубеже 1970–80-х годов 
началась подготовка к применению оружия 
«управляемого хаоса» в гораздо больших 
масштабах. Эта подготовка проходила под 
лозунгами «глобализации» и «либерали-
зации». Вашингтон подавал эти два взаи-
мосвязанных процесса как «объективные» 
и «прогрессивные», способствующие укреп-
лению мира, процветанию народов, росту 
благосостояния.
Важным подспорьем для продвижения 

«глобализации» и «либерализации» стал 
«Вашингтонский консенсус» – свод неписа-
ных норм. Они навязывались Международ-
ным валютным фондом странам-членам, 
особенно странам третьего мира. А после 
развала СССР – Российской Федерации и 
другим государствам, возникшим на руинах 
Советского Союза. Догматы «Вашингтон-
ского консенсуса» включают исполнение 
следующих требований от стран – клиен-
тов фонда: приватизация государственной 
собственности, отказ от государственного 
регулирования экономики, всемерное раз-
витие внутреннего финансового рынка, 
минимизация государственного бюджета (в 
первую очередь за счет сворачивания соци-
альных расходов), снятие любых барьеров 
для трансграничного движения капитала, 
валюты, товаров, рабочей силы и т. п. То 
есть фактически создание необходимых 
условий для того, чтобы экономика стра-
ны беспрепятственно управлялась извне и 
максимально эффективно эксплуатирова-
лась транснациональными корпорациями 
и банками.

Навязываемая странам либерализация 
распространяется не только на экономику, 
но также на внутреннюю политику и соци-
альную сферу. Неоценимый вклад в разра-
ботку вопросов социальной и политической 
либерализации других стран был сделан 
Джином Шарпом (1928–2018). В 1964 году 
в Оксфордском университете он защитил 
диссертацию по теме «Ненасильствен-
ные методы свержения режимов», полу-
чив ученую степень доктора философии 
(PhD) по политической философии. Свои 
соображения по данному вопросу для бо-
лее широкой аудитории он изложил в 1968 
году в своей работе «Ненасильственные 
действия: изучение контроля над политиче-
ской властью». Говорят, что его идеи были 
практически претворены в жизнь в том же 
1968 году при организации студенческих 
волнений в Париже. Позднее его наработки 

были использованы при расшатывании ор-
ганизации Варшавского договора (военный 
союз стран социализма), а также дестаби-
лизации социальной и политической об-
становки в Советском Союзе и его оконча-
тельном развале. Шарп четко расставляет 
приоритеты: «Наш национальный интерес 
приоритетнее международной стабильно-
сти». И признаёт, что Америка давно уже 
применяет «управляемый хаос» как оружие 
против других стран: «В действительности, 
сознаем это или нет, мы уже предпринима-
ем меры для усиления хаоса, когда содей-
ствуем демократии, рыночным реформам, 
когда развиваем средства массовой инфор-
мации через частный сектор».
Шарп не только теоретик, но также прак-

тик. Участвовал в разработке планов и про-
ведении «управляемых хаосов» в очень 
многих странах. В том числе в развале Со-
ветского Союза. В частности, в 1990–1991 
годах Шарп читал лекции в Академии наук 
СССР, на которых присутствовали предста-
вители Прибалтики, обучавшиеся у Шарпа 
методам борьбы за выход республик из Со-
ветского Союза.
В наиболее полном виде свои идеи по 

организации «управляемого хаоса» в по-
литической и социальной сферах Шарп 
изложил в работе, которая была им написа-
на и опубликована в журнальном варианте 
в 1993 году и называется «От диктатуры к 
демократии». В книжном варианте она по-
явилась в 1994 году, то есть ровно тридцать 
лет назад. В ней автор описывает 198 «не-
насильственных методов уничтожения дик-
татур». Учебное пособие, которое сегодня 
изучается как в самих США, так и в тех стра-
нах, где надо провести «мягкий переход» от 

«диктатуры» к «демократии». Естественно, 
критерии определения того, что считать 
«диктатурой», а что – «демократией», уста-
навливаются Вашингтоном. Работа переве-
дена на более чем 30 языков. В России на 
русском языке книга появилась в 2021 году. 
А всего переводы разных работ Шарпа се-
годня имеются примерно в полусотне стран 
мира. И, что примечательно, это не под-
польная литература, ее можно приобрести 
в книжных магазинах.
Поначалу, как я отметил выше,

подготовка и проведение операций «управ-
ляемого хаоса» проводилась Центральным 
разведывательным управлением, а так-
же другими спецслужбами США. Потом (в 
1980-е годы) большая часть полномочий 
и функций, связанных с ведением войны 
«управляемого хаоса», была передана
неправительственной организации «Нацио-
нальный фонд поддержки демократии» 
(NED; учреждена Конгрессом США в 1983 
году; предоставляет гранты на исследова-
ния в области развития демократии и прав 
человека в зарубежных странах). Фонд вел 
достаточно масштабную подрывную дея-
тельность против социалистических стран 
Восточной Европы. В частности, финанси-
ровал оппозиционные движения «Солидар-
ность» в Польше, «Хартия 77» в Чехослова-
кии и «Отпор» в Сербии.
Одним из инициаторов создания NED и 

первых руководителей был Аллен Вайн-
штейн. Вайнштейн в 1991 году откровенно 

заявлял: «Многое из того, что мы делаем 
сегодня, 25 лет назад делало ЦРУ». Я в то 
время был в Вашингтоне в командировке, 
довольно часто приходилось пересекаться 
с Вайнштейном. Он был со мной доста-
точно откровенен. И из разговоров с ним я 
понял, что самым приоритетным направле-
нием активности NED был Советский Союз. 
Было также очевидно, что NED работал в 
тесном тандеме с ЦРУ. NED постоянно кон-
сультировался с Джином Шарпом.
Высшим куратором всех операций «управ-

ляемого хаоса» до конца своей жизни был 
Збигнев Бжезинский. Ограничусь лишь од-
ним его откровением. В 2009 году писал о 
тогдашнем мировом финансовом кризисе: 
«Этот кризис не закончится никогда, до тех 
пор, пока мы не достигнем своих целей. 
Единое мировое правительство – вот, что 
нам нужно. И оно будет сформировано – 
нравится вам эта идея или нет. Это не кри-
зис, дорогие мои, это «управляемый хаос». 
Общество еще слишком далеко от того, 
чтобы не только принять идею единого ми-
рового правительства, но и увидеть в новом 
мировом порядке свое единственное спасе-
ние. Поэтому сначала мы должны привести 
общество в необходимое для этого состоя-
ние. Для этого нужно гораздо больше, чем 
экономический паралич, – нужны войны, го-
лод и эпидемии по всему миру». Все карты 
раскрыты! Демократия и либерализм – ды-
мовая завеса, прикрывающая главную цель 
«управляемого хаоса» – мировое господ-
ство. Даже ценой гибели большей части че-
ловечества. Лукавый либерализм скрывает 
откровенный каннибализм.
До конца прошлого столетия оружие 

«управляемого хаоса» использовалось Ва-

шингтоном «точечно». Параллельно велась 
подготовка к «управляемому хаосу» в мас-
штабах всей планеты. Я имею в виду такую 
подготовку, как глобализация, экономиче-
ская либерализация, пропаганда так назы-
ваемой демократии, создание мировой сети 
интернет и т. п. А вот XXI век начался с того, 
что тщательно маскируемая подготовка за-
вершилась и грянула полномасштабная, 
глобальная война «управляемого хаоса». 
И дата начала этой глобальной войны всем 
известна – 11 сентября 2001 года.
В США еще в конце прошлого века были 

серьезные оппоненты курсу Вашингтона 
на использование «управляемого хаоса» в 
качестве оружия. Любое оружие массового 
поражения очень опасно, существует риск 
эффекта бумеранга. Это касается и ядер-
ного, и химического, и бактериологического 
оружия. И «управляемый хаос» как оружие 
массового поражения также несет высочай-
ший риск эффекта бумеранга.
Сегодня мы видим, что оппоненты были 

правы. Вашингтону действительно удалось 
создать хаос по всему миру, но, кажется, 
он начинает выходить из-под контроля его 
инициаторов. А вышедший из-под контроля 
хаос не щадит никого, в том числе его орга-
низаторов. Санкционная война против Рос-
сии и других стран приводит к ослаблению 
позиций американского доллара. А ведь 
все благополучие и так называемое могу-
щество Америки держится исключитель-
но на «печатном станке» ФРС США. Когда 
произойдет утрата долларом США статуса 
мировой валюты, никто точно сказать не 
может. Но доверие к доллару продолжает 
падать.
В США также назревает гражданская вой-

на. Трещины в конструкции американского 
государства были уже давно. Но сегодня 
эти трещины стремительно превращаются 
в пропасть, разделяющую Америку на ча-
сти.
СМИ говорят и пишут о том, что причиной 

обострения внутренних противоречий стал 
вопрос о южной границе США. Команда 
Байдена настаивает на том, чтобы граница 
оставалась открытой, а Техас и ряд других 
республиканских штатов требуют закрыть 
границу и остановить неконтролируе-
мую иммиграцию со стороны Мексики. Но 
острые противоречия между Вашингтоном 
и штатами (особенно республиканскими, 
которые принято называть «красными») 
возникли и по другим вопросам: цифрово-
му доллару, стандартам ESG (стандарты 
для бизнеса, касающиеся окружающей сре-
ды, социальных вопросов, корпоративного 
управления), американской помощи Украи-
не, мерам борьбы с так называемым клима-
тическим потеплением и т. д. и т. п. Сегодня 
многие накопившиеся противоречия будут 
принимать форму борьбы за президент-
ское кресло между сторонниками Дональда 
Трампа и сторонниками Джо Байдена. Те-
хас находится вообще на грани выхода из 
состава США. Сегодня на стороне Техаса 
находятся все 25 «красных» штатов, то есть 
пол-Америки.
Впрочем, оппоненты Дональда Трампа 

готовы пойти на то, чтобы создать в стра-
не хаос с целью воспрепятствовать Трампу 
занять Белый дом. В конце прошлого года 
бывший советник Пентагона полковник Ду-
глас Макгрегор сделал сенсационное заяв-
ление, что «вскоре произойдет внезапное 
закрытие всех крупных банков в США, ор-
ганизованное глобалистской элитой, банки 
будут закрыты в течение как минимум трех 
недель», а затем «администрация Байдена 
введет военное положение и отменит пре-
зидентские выборы», намеченные на но-
ябрь 2024 года. Сценариев будущих бурных 
событий в Америке более чем достаточно, 
и они условно называются «гражданская 
война», «распад», «отделение», «кризис», 
«крах» и т. п.
Американская элита давно уже мечтает 

стать элитой мира. Более полувека назад 
она начала потихоньку готовить большую 
войну против человечества, маскируя эту 
подготовку флагом глобализации, либе-
рализации и всеобщей демократизации. В 
начале XXI века (11.09.2001) она выпустила 
из бутылки джинна под названием «миро-
вой управляемый хаос». С самого начала 
джинн оказался плохо управляемым. А се-
годня он окончательно перестал подчинять-
ся выпустившей его американской элите. 
Велика вероятность того, что этот джинн 
выберет главной своей целью именно Аме-
рику.

Валентин КАТАСОНОВ
sovross.ru
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В МИРЕ

«УПРАВЛЯЕМЫЙ ХАОС» – ЭФФЕКТ БУМЕРАНГА
И в российских, и в зарубежных СМИ сегодня стало довольно часто 
встречаться словосочетание «управляемый хаос». Его используют 
представители академических кругов, политики, журналисты, госу-
дарственные деятели, военные. Еще в конце прошлого столетия 
такой термин был большой редкостью, экзотикой. А если бы этот 
термин использовался где-нибудь в середине прошлого века, то его 
бы, скорее всего, восприняли как оксюморон, то есть комбинацию 
слов с взаимоисключающими смыслами. А сегодня никто этому поня-
тию уже не удивляется.



Вообще же, данные спутнико-
вой разведки в этой войне приоб-
рели такое колоссальное значе-
ние, что это остро ставит вопрос 
о необходимости интенсифици-
ровать развитие нашей косми-
ческой отрасли, отметил Юрий 
Вячеславович. Вот американцы 
пытаются обвинить Россию и Ки-
тай в том, что они могут исполь-
зовать свои спутники, предназна-
ченные для ремонта космических 

аппаратов, как оружие против 
США. Но это типичное перекла-
дывание с больной головы на 
здоровую: чтобы понять, кто на 
самом деле сейчас ведет гонку 
вооружений в космосе, достаточ-
но взглянуть на число запусков. 
За 2023 год Россия произвела 
19 запусков, Китай – 67 запусков, 
США – 106 запусков. То есть по 
числу запусков США опередили 
Китай в полтора раза, а Россию 

– более чем в 5 раз. А общее чис-
ло космических запусков Запада 
(США и их союзников) достигает 
123 – в 6 раз больше России.
Кроме того, надо иметь в виду, 

что у США в 2023 году более 90% 
запусков пришлось на тяжелые 
ракеты-носители «Фалькон 9» и 
«Фалькон Хэви». В то время как 
у России почти все запуски – это 
ракеты «Союз» еще советской 
разработки. Средняя масса по-
лезной нагрузки при американ-
ском космическом запуске сейчас 
примерно вдвое больше, чем при 
российском запуске. Это значит, 
что если по числу запусков США 
превзошли Россию в 5 раз, то по 
массе выводимой нагрузки у них 
преимущество примерно в 10 
раз. Так что масштаб космиче-
ской деятельности несопоставим 
и кто тут для кого представляет 
угрозу – вполне очевидно.
Нам надо срочно восстанавли-

вать и развивать свою космиче-
скую отрасль, подчеркнул первый 
зампред ЦК КПРФ. Ведь были 
времена, когда соотношение сил 
в космосе было совсем другим. 
В 80-е годы СССР в 5 раз опере-
жал США по числу космических 
запусков! Поэтому Штаты и не 
рискнули развязать масштабную 
гонку вооружений в космосе – 
пресловутые «звездные войны»: 
они, безусловно, проиграли бы 
эту гонку Советскому Союзу. Се-
годня надо наращивать обороты 
космической отрасли, опираясь 
на огромный задел, который был 
создан в советское время. В част-
ности, вернуть былую мощность 
заводу «Прогресс» в Самаре, 
выпускающему ракеты-носители 
«Союз».
Юрий Афонин также напомнил 

телезрителям о том, то в эти дни 
исполняется 90 лет с момента 

подписания договора о нена-
падении между Польшей и гит-
леровской Германией. Польша 
стала первой страной, которая 
подписала такой договор с Гитле-
ром. Потом подобные договоры 
подписали еще много стран. В 
1938 году это сделали Франция и 
Англия, попутно сдав Гитлеру Че-
хословакию. Польша тоже охотно 
приняла участие в разделе Че-
хословакии.
А СССР подписал такой до-

говор только в 1939 году. И не 
надо называть этот договор «пак-
том Молотова – Риббентропа» 
– это типичный антисоветский 
жаргон, сказал Юрий Вячесла-
вович. Договор о ненападении 
между СССР и Германией раз-
рушил планы Запада направить 
агрессию Гитлера против нашей 
страны. И тогдашняя Польша, 
с ее откровенно диктаторским 
и антикоммунистическим режи-
мом, с удовольствием бы в этой 
агрессии участвовала вместе с 
Германией. Так же, как Франция и 
Англия. Если бы Советский Союз 
не разрушил в 1939 году эти их 
планы своим дипломатическим 
маневром.
Надо постоянно напоминать 

Западу, как он выкармливал 
Гитлера, чтобы натравить его 
на нашу страну. А затем произо-
шло то, про что французский 
премьер-министр Эррио сказал: 
«Гитлер – это собака, которая 
сорвалась с цепи и покусала сво-
их хозяев». На Западе эти уроки 
подзабыли и вырастили новый 
фашизм, чтобы снова направить 
его против России.
Но наша страна, наша доблест-

ная армия уничтожат и этот фа-
шизм.

rline.tv

www.trudsam.ru 7www ttr dudsam ru 77wwwww.w.trtrududsasam.m.ruru 777№ 05 (1290) 06 февраля 2024 г.

САМАРА:
БЕЗЫМЯНКА (КИРОВСКИЙ)
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-
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-
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-
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8 (927) 754 78 90
-

БОГАТОВСКИЙ РАЙОН:
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-
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-
ЕЛХОВСКИЙ РАЙОН:
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-

КАМЫШЛИНСКИЙ РАЙОН:
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-
КИНЕЛЬ-ЧЕРКАССКИЙ РАЙОН:
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-

КРАСНОЯРСКИЙ РАЙОН:
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-
БЕЗЕНЧУКСКИЙ РАЙОН:

8 (939) 712 97 73
-

СЫЗРАНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 770 84 42

ПО ВСТУПЛЕНИЮ
В КОМСОМОЛ:
8-904-732-3182

Группа «ВКОНТАКТЕ»:
vk.com/lksm_samara

ПОРА
ДЕЙСТВОВАТЬ – 
ВСТУПАЙ В КПРФ! 
ЕСТЬ ВОПРОСЫ?
ЗВОНИ!

ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ

ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!
В звонках в редакцию читатели просят опубликовать В звонках в редакцию читатели просят опубликовать 
реквизиты для оказания нашей газете материальной реквизиты для оказания нашей газете материальной 

помощи. Напоминаем их. помощи. Напоминаем их. 

Банковские реквизитыБанковские реквизиты
АНО «Газета «Трудовая Самара»:АНО «Газета «Трудовая Самара»:

ИНН: ИНН: 63170442626317044262
КПП: 631701001 КПП: 631701001 
Р/с: 40703810454400025044Р/с: 40703810454400025044
Наименование банка: Наименование банка: Поволжский Поволжский банк банк 
ПАО «Сбербанк России», г. СамараПАО «Сбербанк России», г. Самара
БИК: 043601607БИК: 043601607
Корр. счет:  30101810200000000607Корр. счет:  30101810200000000607
(с пометкой «Для пожертвований»)(с пометкой «Для пожертвований»)
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ТРИБУНА

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!
У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на стра-
ницах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, что 
предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ 
(Самара, ул. Галактионовская, 279).

ПЕРВЫЙ ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЦК КПРФ Ю. В. АФОНИН ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В ПРОГРАММЕ 
«60 МИНУТ» НА ТЕЛЕКАНАЛЕ «РОССИЯ-1»

ЮРИЙ АФОНИН: «НАДО НАРАЩИВАТЬ ОБОРОТЫ
КОСМИЧЕСКОЙ ОТРАСЛИ, ОПИРАЯСЬ НА ОГРОМНЫЙ 
ЗАДЕЛ, СОЗДАННЫЙ В СОВЕТСКОЕ ВРЕМЯ»

+7 (960) 830 26 25

ТЕЛЕФОН ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ 
САМАРСКОГО ОБКОМА

В студии обсуждали удар ВСУ по российскому самолету 
Ил-76 с украинскими военнопленными на борту. Юрий 
Афонин сказал: если при ударе по самолету применя-
лись западные зенитные ракеты – немецкие или амери-
канские, то Германия или США оказываются соучаст-
никами этого преступления. Однако вне зависимости 
от того, чья была ракета, Запад – в любом случае со-
участник и этого преступления, и всех террористи-
ческих ударов Киева: он предоставляет ВСУ огром-
ный объем спутниковой развединформации, которая 
используется при планировании и наведении каждого 
дальнего украинского удара, наверняка использовалась 
и в этот раз.

http://samkprf.ru
– Самарский обком КПРФ 

http://kprftlt.ru  
– Тольяттинский горком 

КПРФ

http://syzrankprf.ru
– Сызранский горком КПРФ

https://vk.com/lksm_
samara

– Самарский комсомол
во «ВКонтакте» 



Виталий Сергеевич, Вы по-
святили десятилетия своей 
жизни, своего трудового пути 
служению на благо Коммуни-
стической партии! На каждом 
этапе своей трудовой биогра-
фии Вы успешно решали за-
дачи, стоящие перед партией! 
Ваши сила, знания и опыт 
сегодня помогают молодым 
комсомольцам и коммуни-
стам в их непростой работе. 
Ваши профессиональные каче-
ства, а также порядочность, 
верность слову и особый под-
ход к людям помогают решать 
любые проблемы и доводить 
их до логического завершения 
в интересах КПРФ. Ваш вы-
сокий профессионализм, целе-
устремленность, преданность 

гражданскому и служебному 
долгу, созидательная деятель-
ность и огромное чувство 
ответственности перед обще-
ством служат ярким приме-
ром настоящего руководите-
ля. 
Пусть всегда будут с Вами 
искренняя поддержка товари-
щей по партии и доверие на-
рода. Пусть родные и друзья 
придают Вам силы для даль-
нейшей плодотворной работы 
на благо и процветание на-
шей партии! Здоровья Вам, 
успехов и счастья!

Самарский ОК КПРФ,
Тольяттинский ГК КПРФ,
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